
SOMMAIRE : 25 JUIN 7*5" 

1 -CAXENLRIER► A.G. A.P.L. 30 JUIN 
g-BOTO-lTODISTES-PRISONS-PARCMETRES. 
3- " LA SUBVERSION DANS L ARMEE REPEEÎKDIul EN SEPTEMBRE... 

4- CHEQUES POSTAUX-PEAGE &R',TUIT-PROFS D ELECTRICITE 

5- PINS DE GREVES CHAUDES CHEZ LES METALLOS *C 

6- " SANS DOMICILE FIXE " < 
S'-ESIACES VERTS sREBONSE A ANDRE MORICE 
39 -L ERDRE POUR TOUS -L MMTAGEMENT CONTINUE 

11-DROIT-SCIENCES ECO :GREVE ADMINISTRATIVE PROLONGEE 

t2-BOUQUINS < 
13-C0NSTITUTI0N DU FRONT SOCIALISTE AUTOGESTIONNAIRE BRETON 

H -ST-NAZAIRE îCOORDINATION DES LUTTES 
15-Mfi.ITRES AUXILIAIRES ÏVIRES OU TITULARISES ? 
16- REPRESSION CHEZ LES PAYSANS îAPPAIRE J^EI-ION DURAND 

-MESANGER : BULLDOZER CONTRE PAYSANS ... 

18 : CINPP A-TELEVISI ON 
20-LES SUITES DE LA VIGNE~M\R0U 

4 

1F ABONNEMENT 12 NOS :10 F 
A.P.L 29, rue J.-Jaurès 44000 Nantes - Librairie 71 - Tél. 73.82.48 
APL PÉRIODIQUE NANTES CCCAP 54701 APL PÉRIODIQUE NANTES CCCAP 54701 
REPRODUCTION ET UTILISATION DES INFORMATIONS ENTIÈREMENT LIBRES ! 



CALENDRIER V: 1 

JXEUX FETES •OPUTAIPJ^ (Rappel) ; -1<?S 28 et 29 Juin ; 
—Pète du Peuple Bn: et on a Korlaix Langolvas, avec StivelOj 

Kerval-Besson-Nevenoe (UDB) 
—Festival d'expression populaire de Lias sérac 

BORDS DE L ERDRE 29 JUIN-Rendez-vous au Bignon,route de La Chapelle 
| près du pont " du 27 Avril ",pour les pique-
j niquours 12 heures,15 heures pour les autres 

en famille et avec les outils nécessaires... 

VOYAGES PORTUGAL ETE 75 
Le comité Portugal de St-Nazaire organise Samedi 28 Juin 
a 16 heures a la Fraternité Protestente de NANTES,rue ..mirai 
Duchaffault .Pour favoriser les échanges d'informations a 
1:intention de ceux qui partent au Portugal cet été,in-
formations politiques om simplement pratiques...pour ceusses 

qui ont des places dons leurs "bagnoles.. ii et pour ceusses 

qui en cherchent... 
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17 JUIN. "LE LIBERALISME DOIT CESSER " a déclaré a l'Assemblée 

Nationale Alexandre Bola,député UDR de Loire-Atlantique.—Parfaitement sobre 

ce soir la,et n*1 ayant aucun penchant pour une alternative socialiste?l'hono-

rable parlementaire entend simplement réclamer du gouvernement plus d'auto-

routes, de lignes téléphoniques,d1emplois,etc...pour, l'Ouest ,sans oublier 

" la valorisation de la production agricole sur place ".Rien de bien nouveau 

la-dedans.. .sauf une chose : Alexandre demande aussi la PRIORITE A LA BASSE 

LOIRE POUR L IMPLANTATION "PS CENTRALES NUCLEAIRES . 

Merci Bolo. 

19 JUIN. NUDISTES SUR LA COTE D «AMOUR : LA CHASSE EST OUVERTS . 

L'an dernier,les bien—pensants d'Erdoven s'étaient constitué en "milice 

anti—nudiste,avec quelques gourdins au service de l'Ordre Moral.—Cette année 

les maires de La Turballe,Piriac et Mesquer ont décidé de refuser formelle— 

mant l'accès des plages aux associations d'amis de la nature qui en font la 

demande :" ils seront impitoyablement poursuivis "(devant la Loi bien entendu,\ 

20 JUIN . " ON RENTRE LA DEDANS COMME DANS UN MOULIN,IL N'Y A 

PLUS AUCUNE SECURITE "ont déclaré des détenus de la Maison d'Arrêt de Nantes 

a leurs gardiens.—Avec iroaie ï un lycéen de 17 ans,avec grappin,scie et 
 —— i • 

passe—partout, avair réussi a pénétrer dans la prison dans la nuit de Mercredi 

a Jeudi. Il tentait,semble-t—il,de venir en aide a des amis a lui retenus a 
s 

l'intérieur. - D'après les premiers renseignements recuouillis de l'intérieur 

de la prison par le Comité d'Action des Prisonniers, "in-va.sion " ou " é—vasion' 

c'est le même tarif au départ(en cas d'échec évidemment): des coups sur la 

figure dev la part des gardes—chiourne dérangés dans leur somnolence . 

20 JUIN.-PARCMETRES NANTAIS:Procès en Appel pour Michel Le Mappian 

avocat,militant antiparcmetres et radical de gauche, qui ne paye pas ses contra-

ventions ( 7 de 20 F).Le Mappian juniois avait demandé le rejet de son procès. 

Par télégramme:vexée,la Cour délibère en son absence(arrêt le 2 Juillet)* 

Deux belles phrases du substitut, qui demande la confirmation des amendes: 

" Il est possible que la police du stationnement soit mise en ouvre de manière 

autoritaire et maladroite a Nantes.." et,a propos de l'accusation portée 

contre la Ville de Nantes do favoriser des intérêts privés :"C'est très grave, 

c'est reprocher a la ville de ^antes de trahir son mandat " , 



20 JUIN " LA SUBVERSION DANS L 1 ARMEE REPRENDRA AU MOIS DE SEPTEMBRE " a 

déclaré a Nantes Joël Dupuy,ancien sergent dans l'armée française,et toujours 

activiste d'extreme-droite.-Dupùy avait tenté sans succès de tenir des ueetings 

publics a Grenoble,Toulouse, Strasbourg, "pour la défense, de l'armée française"» 

Chaque fois les anti—fascistes avaient répondu,dans l'unité,par des manifesta-

tions plutôt énergiques.-Mercredi soir,a Nantes,Dupuy et les nazillons du Front 

National qui bourdonnent autour de lui ont préféré le charne discret des salons 

du Central Hôtel aux aléas des réunions publiques.Malgré la préparation quasi 

confidentielle de cette conférence,on n'était pas tranquille:un service d'ordre 

policier très consistant épaulait celui des fascistes.C'est un nommé Durand qui 

présenta Dupuy.Citations caractéristiques: " L'armée étant le dernier rempart 

de la société,il convient donc de la défendre contre- toutes les actions gauchistes 

ou marxistes....les ennemis de la Liberté sont le Parti Communiste et les 

groupes gauchistes..."-—(Et les "amis de la liberté" Franco,Salazar,le shah 

d'Iran et Adolf Hitler ? NDLR) 

 — A noter que les fascistes de la région nantaise ont publié ces jours 

ci d'autres communiqués: méchoui du P.F.N. avec Le Pcn 1^ II Juillet,création 

d'un comité des "lecteurs" du Parisien Libéré,création d'un Comité de Défense 

de l'armée française. 

30 JUIN Communiqué du COMITE DE SOLDATS DU CISS DE NANTES 

"Face aux interventions publiques tolérées et encouragées par la Bourgeoisie 

de* éléments fascistes do l'Armée et des éléments réactionnaires,le Comité de solcSc 

dat* s'associe a toutes les organisations syndicales,a toutes les organisations 

politiques de gauche et d'extrême gauche pour dénoncer les exactions du sergent 

Djipuy et faire ichec a toutes ses tentatives de mystification et de propagande 

réactionnaire. -Le Comité de soldatâ fait part de sa détermination a continuer 

la lutte contre les agissements des forces réactionnaires qui vont a 1'encontre 

des intérêts des soldats et du prolétariat et qui no visent en fait qu'a faire 

de l'armée une force de répression au service du grand capital. 

Ce communiqué a été envoyé aux organisations révolutionnaires 

aux organisations ouvrières,démocratiques et populaires et aux 

partis de gauche. 



21 JUIN " GREVE DU SAMEDI " aux chèques postaux ao Nantes » Lo personnel 

a débrayé a 80 ^ pour obtenir la s on aine de 5 Jours avec le Samedi libre s 

" Depuis plus do 15 ans dos actions ont lieu sur cet objectif,et a la suite 

de. la grande grève de 68 et des accords de Grenelle,une étape' était franchi 

par l'obtention o'un Samedi sur deux«Mais cela ne suffit pas,, surtout quand 

on considère les conditions de travail dos employées des chèques «Dos négoci 

ations sont ouvertes ('CGI CFDT ) 

23-,JUIN PEAGE GRATUIT AU PONT DE L ILE D'OLERON. Une centaine de militants 

de la Fédération de Charente—Maritime du Parti Communiste ont bloqué l'accès 

aux guichets et dévié la circulation par un couloir latéral réservé d'ordina," 

aux véhicules ayant acquitté le péage.—But de l'action, obtenir des pnuvoirs 

publics la gratuité du passage.--Signalons que, les organisations de gauche 

ont dénonce les tarifs élevés des péages sur le Pont de Mindin,a Stlazra, 

et le principe même du péage prévu' sur le nouveau pont de Cheviré a Nantes. 

24 JUIN GREVE DES N0T33 DES PROFS D .ELECTRICITE SUSPENDUE. Le recteur a pris 

l'engagement de restituer les 4 postes d'enseignants supprimés,de demander 

des postes supplémentaires au ministère "afin que les effectifs des groupes 

d5 atelier ne dépassent 15 élèves qu*à titre exceptionnel a la rentrée 75"; 

constitution d'un groupe technique sur la séetirité»-L2objectif fondamental 

demdure 12 élèves par groupe d5atelier.(pédagogie,sécurité)Intersyndicale 

24 JUIN L OFFICE DES HLM INTERDIT AU GROUPE D ACTION NORD DE PROJETER UN 

MONTAGE-DIAP0S DJS LES ESCALIERS DES. IMMEUBLES,-'Les locataires ont le droit 

de s'exprimer chez eux,et nous nous réservons le droit de passer le montage 

quand nous le voudrons et sous notre propre" responsabilité îr a répondu le 

G.A.N» 

24 JUIN.-Suite au débat de Lundi 23 sur la répression au-pays basquoylec 

militants révolutionnaires basques du Sud et du Nord présents ont insisté 

sur le développement de la solidarité internationale et bretonne en parti-

culier.Le Groupe Information Bretagne prend 1'initiative d'un Comité Breton 

de soutien aux prisonniers basques,La solidarité doit être décisive et im-

médiate,le procès pouvant se dérouler avant 2 semaines-Nous appelons toutes 

les personnes ou groupes a participer au soutien ,Contacter le G.IBea la 

librairie 71« 



Le Mercredi 18 Juin,signature de l'accord d'Entreprise.Le Jeudi 19 Juin 

les chaudronniers et soudeurs denrayent en circulant dans les autres ateliers 

avec des balais en criant : "NOUS SOMMES TOUS DES BALAYEURS " 

 En effet la direction a distribué les augmentations au choix,c'est 

a dire a la tète du client : résultat,pour une même qualification,il y a plus 

do 300 F d'écart du mini au naxi. •* 
• Apres 7 semaines de lutte c'est une belle démonstration de comba-

tivité....Le patron Martin-Gousset n'a pas du tout apprécié.IL a décidé de 

suspendre l'accorde ce qui n'a rien de légal.Affaire a suivre... 

COMMUNIQUE DU VENT DE LA ZONE 
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 Apres plus de 2 mois de lutte,1'ordre règne aux Batignolles...0,5$ 

d'augmentationC scit 10 F 00 par mois)et une demi journée de congés de 

plus par an,voila ce que les travailleurs ont "obtenu " (en plus évidemment 

de l'augmentation calquée sur L'indice gouvernemental INSEE,correspondant 

théoriquement a l'augmentation du cout de la vie)»** 

- Le dernier jour,Jeudi 19 Juin,débrayage.Un directeur de Creuset-Loire 

paris,présent a l'usine,est bloqué par les ouvriers sur le parking-" Louen-

berge»,le directeur de Nantes,se drogue,il boit,il faut le mettre aux fous," 

lui disent los travailleurs qui 11 entourent,ulcérés par l'attitude invrai-

semblable de leur directeur local.-Un peu plus tard,Lc Bollec,délégué CGT, 

qui appelle a la reprisera du mal a terminer son discours sous los hurlements 

de plusieurs centaines d'ouvriers.Perdant son sang froid il fait un " bras 

d'honneur aux ouvriers,et devra s'en excuser publiquement vis a vis d'eux p 

par la suite...Lefors ,CFDT,qui parle aussi pour la reprise n'est pas mieux 

accueilli.. .Le mot d'ordre syndical : reprise du travail et vote a bulletins 

secret 1'après-midi soulève une tenpète.Un fort groupe d'ouvriers refuse de 

l'appliquer et continue le bloquage de portes jusqu'à 14 H 30.Pendant ce 

temps,le mot d'ordre de boycott du vote a bulletins secret circule parmi 

les travailleurs. 
 A 14 H 30 devant 300 travailleurs,une petite urno est présentée,los 

non-grévistes étant invités a voter avec les autres.Sur 816 travailleurs 

horaires dans l'usine,le résultat est le suivant : 

—pour la reprise :77 

—contre : 38 (CTônr i fc Ac l u He J 



S AN b DOMICILE F|XL 

" LA CLEF SUR LA PORTE occupation d'abord "seuvagejpuis tolérée et mène 

adnise de locaux inutilisés d*'une congrégation religieuse,par organiser en 

équipe une possibilité de vivre autrement,a l'intention d'anciens prisonniers, 

drogués, fugueur s, vagabonds, do tous les exclus,-Et cela sans aucun appui légal 

ou financier?enir'aide,démerde,un temps les cartons,aujourd'hui les chiffons, 

demain qui sait..,Mais pour un pouvoir incapable d'imaginer autre chose que 

l'asile ou la prison,les bénévoles,fussent—ils contestataires,c'est biencommode... 
_ , rÂTFiv) 

 Le 12 Juin 75,15 heures-deux hommes dans, l'entrée,dont l'un en réserve 

inquiet,1 * autre est sympathique,il me tend un papier(voir plus loin) 

—" C'est pour vous "dit—il 

a la lecture du bon,je suis ahuri 

-Ca a'a pas l''air de gazer,dit l'homme,inquiet, qu'est—ce que ça veut 

dire? 

Il esté énervé et sort,je lui crie :"ne vous tracassez pas " 

LHnfirmier qui m'a tendu le bon me dit ; "Je ne suis pas au courant,on m'a dit de 

1*accompagner,je 1«accompagne " 

 J'appelle alors l'hôpital et je vous appelle docteur,(...) je vous interroge 

~" Qui vous a autorisé à envoyer a la clé sur la porte Monsieur 

Boucher ? 

-C'est a la suite; d'un article paru dans la presse que je vous 

1'envoie,n1accueillez—vous pas tout le monde ? 

-C'est vrai,mais jamais dans ces conditions—la. Quand les gens viennent 

d*eux mêmes,oui,bien sur(...)quand c'est un malade suivi et pour qui 

la clé sur la porte représente une espérance». 

-IL N EST PAS MALADE,IL EST SANS DOMICILE FIXE,et c'est pour ça que 

je l'ai gardé au service,c1 est d'ailleurs ce que stipule son dossier. 

—Ne pensez—vous pas qu'il y a d'autres solutions.nains onéreuses et 

plus humaines que L HOSPITALISATION DES SANS DOMICILE FIXE-(SDF) ? 

—Ah,vous savez,nous on avons beaucoup au sorvicé(...)des demandes 

j'en ai fo.it dans les ministores,mais cela ne mène a rien,c'est ainsi, 

que voulez—vous changer ?Alors vous prenez M.Boucher ou pas ? 

-Nous le prenons,ce qui,ne nous empêchera pas de dénoncer cette 

situation:il y a un combat politique a mancr,en groupe,cohérent... 

—Si vous croyez encore a cette utopie... 



™-°?ITAi ?SICHIATBIQUE SU |9J™^ETIN 44 130 BLAiN 

Placement...VOLONTAIRE N° II 976 

 .LEROUX Sortie.. .DEFINITIVE 

Entré le 29 04 75 

M.... BOUCHER rené 

reconnu..-SUBRi AMELIORE -«ffliB-ESéS- par le oédecin-chof de.Service 

sortira aujourd'hui de 11 établissement avec l'accord du médecin traitant 

sur la demande de M.... ' • •' ' ./,'■ 

Domicilié à ...S.D.F. Pour se rendre a l'association "La clé sur 

la porte,2.cote de St Sebastien 

Frais d'hospitalisation 

pris en charge par A.U.G. Sortie définitive autorisée le 12 06 75 

le directeur 

XXX 

(Reproduction du bon de p'acement:la clé sur la porte utilisée comme 

roue de secours bénévole par l'H.P.-Etat "amélicré"de M.Boucher,entré SDF et 

sortant SDF...1 j 

Nous précisons que nous refusons d'être la " POUBELLE "des travailleurs 

sociaux,médecins,etc...qui se contentent d'adresser chez nous une per-

sonne sans préalablement avoir pris contact avec nous et sans assurer 

véritablement une suite a cotte personne;houreusement il y a quand 

même les autres ,ccux et celles qui collaborent avec nous.Jte. 5. ) 

La clé sur la porte 

LETTRE AU DOCTEUR DE PONT-PIETIN 

" Monsieur Boucher n'est pas rentré,Monsieur Boucher ne reviendra peut-être 

plus,Monsieur est fatigué d'être trimballé a droite et a gauche,par les uns et les 

autres,de n'être qu'un SDF dont on se débarrasse au bout de quelques mois,sans 

solution,Monsieur Boucher ne veut plus être un psychiatrique occasionnel,parce 

qu'il n'y a rien d'autre.Monsieur Boucher ne veut plus rentrer dans votre jeu 

(...) Ce n'est pas un malade,m'avez-vous' dit,son dossier le spécifie.•.oaisca en 

tait tut naïade pare» qu'il n'y a pu d* outre solution d* accueil pour lul,pout 
être parce qu'il est fatigué aussi do ces asiles de nuit ou on ne vous accepte 

que jusqu'à 7 heures du matin,hiver comme été,malade ou bien portant,pour vojis 

rejeter ensuite a la rue. 



• -- "<'•'ost Li.iixv ia xue-tu swii^ ^ne--di^ wi] faut tuer Le 

temps, jusqu'au soir pour retrouver la queue d'entrée et son grabat avec 

1 angoxs&e de tout recommencer demain matin,tuer le temps jour après jour 

avec conme seul refuge :1e bistrot " 

 Ce n'est pas un malade,mais c'est un MALADE DE VIVRE,un malade du coeur 

briséjfatigué,avec l'angoisse des lendemains,sans espérance $•••) 

(e„.)Souvenir de cette Assistante Sociale inconnue déposant un gars dont 

■lie avait la charge au bout du pont et lui désignant La Clé Sur la Porte à 200 mj 
: C EST L A—BAS TU N AS QU A FRAPPER "....cherche médor,cherche..."fatigué il 

était aussi ce garà là. ,. Qu'ils(ou elles) soient du Mans,de Laval,d'Angers,de 

Rennes,de Paris mène,Gaston,René.Mario pierre que l'on trimballe»..SDF des prisons 

c o la rue des hôpitaux,SDF de la désespérance,des contrôles de police,de l'anthro— 

pcnétrie-jde la peur., .SDF des bancs de Squares,des salles d'attente do gares,, 

des asiles de nuit sans lendemain...SDF des tribunaux que l'on condamne parce 

que sans travail parce que SDF*..Allez donc trouver du travail si vous êtes 

sans donioile fixe.,,. 

Oui;docteur,nous croyons encore a un monde différent,humain,respectueux 

de la liberté et de la dignité humaine,à un monde fraternel,débarrassé de 

la technocratie en cours,soucieux des autres... 

Ou', docteur nous croyons a un COMBAT POLITIQUE AUTHENTIQUE, sans arrogance 

mais engagé dans un quotidien vécu et dans un combat incessant.Tenir les 

deux bouts de la chaine en réalisant l'accueil de ces SDF et des autres, 

tout en dénonçant et en appelant dans ce combat tous ceux et celles qui 

se sentent concernés,travailleurs sociaux,militants de toute sorte,psychiatrp! 

psychologues oie, . 

Bien sur cela renet en cause ou peut renettre en cause 

le gagne—pain quotidien,la fonction que l'on occupe, ce-la 

peut aussi jouer sur la promotion,il y a un choix,celui 

d'une politique c'est a dire la sienne, égoïste et monstrueuse 

ou celle qui mène a la fraternité humaine,à la libération de 

1shonn e. 

Soyez des nôtres docteur,nous VOUÏ attendons. 

LA CLE SUR LA PORTE 

i 



REPONSE A MONSIEUR ANDRE MORICE OU L'ON S'APERÇOIT QUE LES PORTES A ENFONCERj 
NE SONT PAS SI OUVERTES QUE CELA 

LE 22 JUIN 1975 

GROUPE D'ACTION NANTES - NORD 

 1 "A la suite du texte de M, ANDRE MORICE dans la presse du vendredi 20 juir. 
le Groupe d'Action de Nantes - Nord considère que M. le Sénateur-Maire, pose 
mal le problême ou qu'il est mal informe. 

 En effet, notre groupe n'a jamais conteste ni le bien-fondé d'un cimetière 
parc, ni la nécessite de rendre humaine la condition des détenus de Nantes... 

 ■— Ce que nous demandons, c'est que soit réservée sur la superficie du 
cimetière une surface suffisamment grande où les familles puissent pique-niquer et 
où les enfants puissent jouer librement : nous respectons trop nos morts pour 
pouvoir cavaler et jouer au ballon sur les tombes. 

 — Le sénateur-maire estLme que les habitants du Nord de Nantes sont favorisés 
par rapport aux autres quartiers quant aux aménagements. Qu'en est-il exactement : 

— Comme les gymnases scolaires, qui ne sont ouverts qu'aux élèves et à certaines 
heures, la "plaine de jëu" des Basses-Landes n'est en fait qu'un ensemble sportif 
destiné aux clubs de Loire-Atlantique et non aux habitants (individus ou groupes) 
du quartier. Le stade Marcel-Saupin est-il un espace vert à la disposition des gens 
de Malakoff ? 

— On ne peut estimer que la liste des établissements scolaires construits dans le 
quartier soit un avantage. Ce n'est qu'une nécessité évidente comme celle d'une 
ligne de bus par exemple'qu'il a fallu pourtant réclamé avec insistance ou celle de 
boites aux lettres ou de téléphones qui n'existent toujours pas. 

—Pour l'existence des équipements sociaux (maison de jeunes, centre social), il 
suffit de comparer ceus de nos trois quartiers (7 000 habitants) avec ceux d'une 
commune de population■équivalente telle Pontchateau ... 

 ,Le problème de la prison a été posé non pas dans sa nécessité ou non, mais) 
au même titre que les nouvelles cités HLM, l'autoroute et la rocade Nantes-Orvaultj 
par rapport à la densité de population elle grignote encore un peu plus nos dernier 
espaces verts encore disponibles. 

 La journëeuu 22 juin qui a permis à 70 personnes du quertier de s'aménager: 
des coins pique-nique (tables, bancs faits en croûtes de bois sous les arbres, ca-; 
banes réalisées par les enfants) prouve qu'il n'est pas nécessaire de faire des 
projets coûteux et longs a réaliser pour coller aux besoins du quartier. Les pro- f 
jets prestigieux ne sont pas obligatoirement les plus utilisés : leurs emplacement^ 
et leur conception sont souventéloignés des utilisateurs à qui ils sont destinés, j 
Nous invitons tous les Nantais à venir le vérifier sur place. 

 «— Envin, nous considérons qu'il est démagogique de faire appel à la feuille j 
d'impôts des catégories les plus défavorisées : 



- ces catégories sont largement représentées dans le quartier (PLR, HLM, cite de 
transit) 

-- les déprédations citées que nous regrettons sont antérieures â nos actions et 
ne nous sont donc pas imputables 

- les aménagements réalisés n'ont coûté que 200,00 F. 

 Par rapport à ces déprédations (qui existent malheureusement partout) dès 
le début des années 60, travailleurs sociaux et sociologues n'ont-ils pas démontré 
qu'elles croissaient en fonction de la densité de population et de la conception <^e 
l'urbanisme ? 

 . ^ Qn peut donc s'inquiéter du devenir de nos enfants sans espace et se 
demander : qui sont les responsables ? quels système économique fait que cet ur-
banisme délirant continue ? 

 En conclusion, on peut se demander pouquoi M. MORICE n'a parlé ni de la 
construction d'une nouvelle cité HLM, ni la future autoroute Paril-La Baule, ni 
de la rocade Orvault-La Joneliëre ... autant d'aménagements qii, ajoutés au cime-
tière et à la prison, dévoreront les espaces verts que nous avons et ne font pas 
de nous ce quartier enviable et avantagé que son article laisse sous-entendre. 
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C 
1500 ] Le 27 avril 

1'Erdre. 
Un passage a été aménagé" sur près 
terrain communal du Bignon. Ce joi 
franchir un marécage; nais dès le 

;rs. •S SOITO Vv 

3 Km s du 

sur les bords de 

au j onelierc 
? là, un pont fut réalisé pour 
.endenain, un riverain le détériora. 

Aussi, le samedi 7 Juin, une cinquantaine 
Au Bignon, un riverain laisse une bande de 

Avec d'autres riverains, pour continuer le sentier 
DIMANCHE 29 JUIN au BIGiTON 

>our ceux qui veulent pique—niquor 
La Chapelle sur Erdre-

personneS l'ont reconstruit, 
irrain pour le passage. 

;là, rassemblaient 
14 heures-

renaez vc !S 12 heures. 

Un étudiant en 4° année de droit a soutenu un mémoire sur le problème dos 
bords de l'Erdro. Sa conclusion est la suivante: "la servitude do marchepied 
sur les 2 rives de 1'Erdre coa.no partout ailleurs dans le cas de rivières 
naviguables et ne- peut s'éteindre dans le cas de non usage en raison 
do sa qualité de servitude de droit public." 

municipalité de Sucé a acheté l'ilo de Mazerolle afin de la mettre 
a disposition du public. 
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__ Nous avons publié la semaine dernière une information inexacte ; 

la fin de la grève administrative des assistants. En réalité, c'est le Président 

de l'Université de NANTES qui, fort d'un accord signé à PARIS avait communiqué 

cette information à la presse. De leur côté, les grévistes réunis en Assemblée 

Générale à NANTES le mercredi 18 juin, décidaient au contraire la poursuite 

de l'action et publiaient le texte ci-dessous. L'A.P.L., qui sort précisément 

le Mercredi, n'avait pas encore reçu les informations émanent de l'A.jf.G.. 

 L'Assemolée Générale de la Section Locale de l'ANASEJEP de NANTES 
réunie le 18 Juin 1975 par le Secrétaire d'Etat aux Universités et les organisa-
tions représentant les personnels en grève dont l'ANASEJEP, 

 constate que le contenu de cet accord par ses insuffisances (chargés 
de cours et de T.D. notamment), ses ambiguïtés et ses contradictions constitue 
un véritable abandon des mots d'ordre de la grève menée par les personnels non 
titulaires des disciplines juridiques, économiques et de gestion ; 

 condamne ses termes et sa conclusion ainsi que l'absence de consul-
tation des instances locales dé l'Association avant signature de ce texte par le 

Président de l'ANASEJEP ; 

 _ désapprouve en conséquence totalement son contenu et l'invitation fait 
aux personnels en grève de cesser dès à présent leur grève administrative et blâme 
pour ces raisons, le bureau nationale de l'Association i 

Unanimité - 1 abstention 

- décide en conséquence de poursuivre la grève engagée pour la satis-

faction de leurs revendications , 

- décide d'organiser la consultation nationale de tous les grévistes 
pour envisager collectivement de la poursuite éventuelle du mouvement. 

- appelle les représentants de toutes les U.E.R. en grève à une réu-

nion nationale. 

- considère que, quelle que soit la décision qui sera prise concernant 
la poursuite ou non du mouvement national, la solution des problèmes posés au 
niveau local nécessite la poursuite de la grève administrative à NANTES afin 
d'exiger du Conseil d'Université, de leurs U.E.R. et I.U.T., la renomination 
de tous les personnels enseignants (assistants, vacataires à titre principal, 

chargés de cours) ; 

- décide que leur grève se poursuivra en toute occurrence jusqu'au mer-
credi 25 juin et qu'elle prendra alors les décisions qui s'imposeront. 
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LA LIBRAIRIE 71 VOUS PROPOSE ; 
3 LIVRES D»ACTUALITE 

' -Séguy :LUTTER Stock 29 FOO 
-Foubert : PORTUGAL 74-75 Idoc France 15 P 00 
-Illich îNEIfiESIS fciEDICALE Seuil 25 P 00 

3 LIVRÉS. jATTOBIOGR'iMIQUES 
Angela Davis JJTOBIOGBAPHIE Albin Michel 39 P 00 
TREPPER île Grand Jeu Albin Michel 44 P 00 
C0HH-BE1PDIT jLe Grand Bazar Belfond 24 P00 

1 LIVRE SUR LE MOWEMMT OUVRIER î 

Robrieux s"Maurice Thorez " 44 P 

3 LIVRES POCHE MASPERO 
Les droits du soldat 9,50 P 
La France trafiquant d'Armes 6,OOP 
Le Pillage du Tiers-Ronde (Pierre Jalée) 9,ooF 

3 LIVRES POCHE SEUIL 
-Macciocchi sLe la Chine I4;00f 
-C°t-Hounier :Pour une sociologie politique T I 10,40 

T II 8,oo 

3 LIVRES POUR LA FEMME: 
Etre exploitée Collectif femmes 12 f 
C'est Possible (MONIQUE PITOU) 
ainsi soit-elle Benoite Groult 22f 

C 3 rue. ieim J çu IL f € ̂  

I p o b cj r oTo \ T<C n 



Fronb Socîd liste A u toq es bon n a i m Brefon 
Déclaration do constitution--G juin I©75 à MENEZ KAMM-

Un mouvement Breton socialiste et autogestionnaire existe. Il comprend tous 
ceux qui, d'une manière ou d'une autre, à un moment ou un autre, luttent 
centre le capitalisme et l'Etat français, construits ensemble sur la domina-
tion politique, l'eploitation économique et 1'aliénation culturelle: 
Joint Français, Pedernec, Garnier-Redon, Transocéan, lutte contre l'accapa-
rement spéculatif des terres, contre le reneabrornent autoritaire, contre la 
répression dos militants paysans, contre los implantations militaires et 
nucléaires, contre le démantela ait des marais salants, soutien eux détenus 
politiques bretons, lutte pour la culture bretonno, lutte écologique, 
lutte pour la défense de l'emploi, contre la chômage et 1*exode, pour 
le droit de vivre et travailler en Bretagne 

Réunis à MENEZ-K AMM, en SPSZET, les 7 et 8 Juin 1975, dos militants 
bretons, délégués dos organisations: Comités d'Action Bretons (CAB), 
Strllad Ar Vro (SAV), Stoarm Breizh, ont décidé de créer le "FRONT 
SOCIALISTE AUTOGESTIONNAIRE BRETON" (F.S.A.B.). 

Le F.S.A.B. prosicera constamment son orientation politique en 
approfondissant, grâce à une pratique et des débats communs largement 
ouverts, l'analyse de la situation, notamment des formes particulière 
de la lutte des classes en Bretagne. 

Le F.S.A.B. mettra an place, au niveau de l'ensemble de la Bretagne et 
au niveau des diverses villes et pays, des structures permettant à la 
fois do maintenir l'autonomie de chacune des organisations le composant, 
de prendre des initiatives coordonnées efficacement et d'être en permanence 
un instrument d'unité largement ouvert à toute autre organisation ou 
personne décidées à combattre pour le socialisme autogestionnaire en 
Bretagne, au service du peuple breton en lutte pour sa libération. 

COMMUNIQUE DU F.S.A.B. 8 JUIN 1975 1 -

» LIGNE SAINI-MALO SOUTHAmPTOM» 

L'affaire de la:ligne SAINT-MALO SOUTHAi.PTON est un exemple de plus de 
l'incapacité de l'Etat capitaliste français à satisfaire les aspirations 
des travailleurs et du peuple breton en particulier des marins , des ouvriers, 
des naysans et des jeunes qui, do plus on plus nombreux, manifestent leur 
volonté de refuser 1'exode et le chômage et de vivre et travailler au pays. 

Dans ses contradictions, cette affaire est riche d'enseignements: si 
nous nous opposons à la T.T.LINE, entreprise capitaliste internationale, 
ce n'est pas pour soutenir sna réserve la B.A.I., entreprise capitaliste 
bretonne: celle ci a dirigé une campagne pour obtenir la ligne en exploitant 
des sentiments xénophobes que nous condamnas et on tentant d'utiliser et do 
récupérer à son profit les sentiments bretons de plus en plus importants 
parmi les travailleurs. 

suite page 14 



Notre combat n'est pas au. service de la B.,..I. dont l'exploitation peut 
être un moindre mal que celle de la T.T. LINE* mais pour les intérêts des 
travailleurs bretons de la région de Saint Malo qui aspirent déplus en plus 
nombreux à vivre et à travailler en Bretagne et, nous sommes à leurs cotés dans 
leur lutte contre l'exploitation par le capitalisme, môme s'il est breton. 

" \ /ni//VÂ\ C5P /A\ Fi /£>) fr // W/fri /±rM U/j^r /k 
A l'attention de l'APL Saint Nazair e : nou s avons eu des ennuis techniques 

avec le stencil thermique. • c e qu i explique l'absence de la feuille 

hebdomadaire. 

 COORDINATION DES LUTTES A SAINT NAZAIRE 
000000000000000000000000000000000000000 

Réunies les 21 et 22 Juin à la suite de l'appel lancé par quelques 
camarades, une trentaine de personnos ont imaginé quelques modalités 
d'organisation afin de coordonner los luttes qui sont menées dans la 
région de Saint Nazaire et de la presqu'île Guérandaise et qui jusqu'à 
présont sont demeurées dispersées et fractionnées. 

S=r I) Il a été proposé de faciliter la circulation des informations et des 
analyses--côneornant toutes les luttes entreprises et à venir, par le moyen 

de l'A.P.L. 
-une fouille locale, rédij^ p_ar 
différents j3G£t£urs_de_ l_utte, sera jointe, dans un premier temps, 
à l'APL régionale de Nantes. 

- il est souhaité qu'un bulletin saint nazaireien soit ensuite 

confectionné. 

a été proposé également de trouver un local 

- où toutes ces informations (compte-rendus, tracts, analyses) 

seront collectées. 

- qui pourrait permettre aux militants interressés de £e_ren£ontrer 
pour prendre directement connaissinces des problèmes propres 
à chaque secteur, d'en discuter,etc... 

est souhaité que, par la suite, les militants qui se regrouperaient 
puissent décider un_c£rtai_ns nombre_s d'întc^verition^ sur des points 

autour desquels un accord politique minimum serait obtenu. 

LES TRENTE REUNIS LES 21 ET 22 JUIN 

En ce qui concerne les propositions sur l'APL: ce texte n'est pas l'émanation 
de l'équipe actuelle APL St Nazaire. Cette équipe propose que ce texte soit 
discuté en AG des adhérents de l'APL, en présence des auteurs de ce texte. 

2) Il 

3) Il 
ainsi 



TOUS AU RECTORAT LE 25 JUIN A 16h 30 

Nous ne tolérerons pas eue des collègues n'ayant pas 

satisfait aux exigences des concours soient vidée a la rentrée» 

Or le 25 Juin se tient la C,.^P.A. (commission paritaire qui déci-

de des attributions de postes pour l'an prochain).Ce jour-la partirc 

LA PREMIERE CFL1PJ1EITE des maîtres -auxiliaires exclus pour mauvaise 

note administrative donnée par les chefs d■établissement* 

, NE LAISSONS PAS CES EXECUTIONS SE PAIRE DANS JE SILENCE 

lui -PRETENDUE OBJECTIVITE DE LA NOTE EST UN LEURRE. 

Si pour les certifiés II s'agit la seulement d'une promo-

tinon;pour'lès maitre auxiliaires,c'est leur emploi qui est 

en jeu» 

Ce jour la doivent pouvoir aussi prendre la parole tous ceux dont 

on ne parlera pas dans la CAPA et qui fourniront le plus gros con-

tingen t d'exclus si nous ne faisons rien„ u. 

.CAR TOUS LES MOYENS SONT BONS POUR ELIMINER LES MAITRE 

AUXILIAIRES A LA RENTREE, 

-baisse de la note administrative-baisse de la note 

pédagogique s elles seront .nombreuses cette année en Français,Histoire-

&eo,Allemmd,Anglais„"Nous dénonçons le pouvoir arbitraire des 

Inspecteurs Pédagogiques Régionaux et de leurs- adjoints. 

-150 NOUVAUX TITULAIRES AU MOINS 'DANS NOTRE ACADEMIE 

...SERONT "MIS A LA DISPOSITION DU RECTEUR SANS ETRE' NOMMES SIPR 

POSTE BUDGETAIRE,ET DONC PRENDRONT DES POSTES DE M.A» 

-distribution généreuse des heures sup„ aux titulaires,, 

-gonflement des effectifs peur supprimer des postes* 

PAR CETTE MANIFESTATION NOUS VOIT ONS MONTRER QUE NOUS NE LAISSERONS 

PAS LE RECTEUR APPLIQUER SON PIAN D ELIMINATION DES H.A. 

, Les maintenant préparons l'action a la rentrée dons les éta 

blissements,a l'inspection académique,au RectoratÎrefus des heures 

sup., refus des classes surchargéessgrèves,manifs,occupations... 

Note; a la suite de l'occupation du C.E.S.-Talence,toutes les 

notes administratives ont été rétablies au niveau de l'an passé ou 

augmentées ECOLE EPANCHEE 
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A la suite des actions menées contre les industries 

agro-alimentaires (Juillet 74- )» Simon Durand,syndicaliste,pré-
sident de la PDSEA est poursuivi au titre de la loi anticasseurs,;. 

■N ni l 

Il compara:!.t oc jour Mercredi au Tribunal de Hantes a 14 

heures » La justice s'en prend ou travers de Simon Durand aux 
luttes anti-capitalistes des paysans,pour .des conditins de vie 
normales,la garantie d'un revenu décent,la sécurité de l'emploi 
et là sauvega-rde des libertés syndicales »-Cettè forme de répres-
sion est a rapprocher du projet de la Chambre d'Agriculture de 
créer un journal avec la participation du Crédit Agricole,de la 
Mutualité Sociale .Agricole. CMRA etc. organismes appuyés par la 

propriété foncière et donc au service du pouvbâr. 
Une 'manifestation a lieu en ce moment au marché de Talens 

(Mercredi 16 h 20),elle passe devant le palais de justice et sc d 
rige vers ,..MESANGES .Présence d'un représentant de la PDSEA du;, 
JURA dont tout le bureau est actuellement inculpé,Soutien des ; 

Paysans-Travailleurs,da ÏDDEP et des partis- de gauche. 

OVOl T Qjj^ —f-f
 a

 S/CL C ! 

Le droit au- travail c-oniro le poi.vo5.i- de la police et du propriétaire 

Un £emiorj Charles pELLERBï eultive une ferrie - La Pinsonnière - à 
M é* songer» Il s*-avère que cette ferno est la propriété de RETIERE un 
cadre So.NoC.3? prêche de la retraite qui prétond reprendre. "SA" terre et 
y faire construire une n ai son pour son gendre et sa fille. 

PBLLERXH serait donc prié do trouver du. travail ailleurs ou de se taira 
inscrire au chonage» 

- Les paysans de la région.soutenu, par les Paysans Travailleurs et la 
FoD.S.EoA no l'entendent pas ainsi; RETIERE a une proffessien,il touchera 
bientôt sa retraite,il nîa pas besoin d'une feme—pour vivre,-, P3LLERIN 
soutenu par les autres paysans reste sur la forue., 

Le 24 juin^la nouvelle- se répend par le téléphone nr.-be; RETIEREjaonto 
sur un bull est en train do retourner un ohanp d'orge et do norme do tonc 



cultivé par PELLERIN pour dégager un. espace à construire» 

Les paysans du coin accourent et trouvent le bull en action,gardé 
par une vingtaine de gendarmes* Ceux ci niarrivent plus à contenir le 
groupe sans cesse grandissant des paysans» Le bull est obligé do s'arrêter 
sous les protestations générales : "On nfa pas ie droit d'abimex ainsi 
des récoltes " L'entreprise,locataire du bull,est contactée et accepte 
de venir; retirez" son engin. 

Mais il faudrait remettre le terrain en état, et qui va rembourser 
les dégâts? 

Dans la soirée,des C.R.S arrivent et font évacuer le champ par la force, 
mais le bull est retire. 

Cependant,RETIERE.,obstiné jusqu'à la bétise,reprend le travail le 
lendemain avec une traoto—pelle» Les paysans do la région d'Anconis c 
continuent à se rendre sur place pendant la manifestatien de soutien à 
Simon DURAND ,à-la fin de cette manif,la consigne est donnée de se rendre 
tous à MESANGER-a 

Par la défense de pELLERIK sur sa ferme c'est toute la question du 
droit au travail qui s'appose au droit sacré de la propriété-défendu par 
le pouvoir Capitaliste avec l'aide des Eglises et de l'Ecole. Les 
travailleurs paysans ou salariés se rendent compte qu'ils ne peuvent 
compter que sur_eux mêmes pour obtenir justice face à une police et une 

justice asservie. 
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TELEVISION 

Pou de choses encore une fois, cotte semaine sauf " Los dossiers de l'écran" 
( Mardi 1° Juillet , Antenne 2, 20 H 45) dont le thème sera: " Que se passe 

—t—il dans les prisons aujourd'hui ?" 

CIHBï A 

Il y a 3 films à voir absolument cette semaine à Nantes: 

" La guerre des momies", de Heynovrski et Scheumann (EDA 1974) sur le putsch 
fasciste au Chili et sur la situation politique depuis. Ce film a été réalisé 
par deux reporters de la télévision de l'Allemagne de l'Est, qui, par diverses 
ruses, ont réussi ç s'introduire et à filmer dans divers endroits "dangereux" 
du Chili, do Pinochet. 

Ces deux cinéastes s'étaient -fait connaître il y a dix ans en rélisant dans 
des conditions semblables un film sur un ancien nazi devenu mercenaire au 
Congo. ( Concorde, 79, 3d de l'égalité, tous les soirs, 22 H 30) ; 

um ou -1° Juillet-

"Le Dictateur", film américain de Charles Chaplin (1940). • 
Les m-é.s aventy.ro s do Chariot (devenu barbier juif) dans l'Allemagne nazie. 
Un des grands films politiques de l'histoire du cinéma. Réalisé un ah avant 
1'.entrée en guerre des états unis, "le dictateur" est un film violemment 
anti-nazi et para-juif. Jamais Hitler et Mussolini ne furent autant ridiculi-
sés dans une oeuvre artistique. "Le dictateur" est avant tout une grande oeuvre-
artistique où l'équilibre entre l'humour, 1'émotion et la politique, rejoint 
l'inspiration de Bertolt Bre cht (mais ne fut-ce pas plutôt Brecht qui fut 
inspiré par chaplin ?) 
Versailles 2-15 quai do Versailles, tous les soirs, 22 H 30) 

" Le cuirassé Potomkino", film soviétique, de S.M. Eiscnstoin (19-25) 
La révolte des marins du "Potemkine", en 1905 à ans la mer noire, le soutien 
de la population d'Odessa aux mutins et la répression tsariste sur la ville. 

Ce film est considéré par la bourgeoisie comme "le plus beau film du 
monde". La bourgeoisie, on fait, se débarasse du film et d'Eiaônstein en les 
plcçant sur un piédestal, ce qui lui permettait de ne pas les étudier. 

En fait, "le cuirassé Potemkine" n'est pas le plus beau film du monde 
( "la grève."et "Octobre" sont des films d'Eisenstein plus importants). 
Ce n'est pas non plus le film symbole, le film-musée que les militants marxistes 
vont revoir périodiquement en pèlerinage. 'Le cuirassé Potemkine" c'est 
autre chose: 



- dLS -
C'est l'un clos premiers films matérialistes et communistes de l'histoire 
du cinéma. C'est à dire qu'au niveau du scénario, l'histoire de la révo-
lution est expliquée par la lutte des classes (matérialisme historique) 
et qu'au niveau de la réalisation, le travail du réalisateur s'est opéré 
sur la spécificité de la matière filmique ( des images et des combinaisons 
d'images) (matérialisme dialectique). 

 Un demi siècle après sa réalisation, "le cuirasse Potemkine" ravale au 
niveau de romans-photos, 90 fo de la production cinématographique existante... 
Il faut voir, revoir ce film, en être boulversé et.,. 1'étudier. 

(Versailles I , 15 quai de Versailles, tous les soirs 23 H 15) 

J. LiiNDEElJU 

y 

DERNIERE IhlNUTE - BRISSONHMU ET LOTZ ~ 

Devant le, détermination des travailleur s, le direc-
teur de B.LJu. a une nouvelle fois changé d'avis; 
l'accord d'entreprise sera appliqué normalement. 

D'autre part la direction a accepté un calendri-
er de négociations sur le problème des.classifications. 
Les premières reunions auront lieu des la semaine pro-
chaine ♦ 

 Vent de la Zone 

 - ■ l 



Les SuifesdelaViqneMarou 
 . , , __ , y?. 1 
Tout le monde se souvient du 21 avril dernier quand 12 travailleurs 

sont arrêtés par les CRS à la ferme de la Vigne Marou. 
La police et la justice au service de la bourgeoisie les ont 

gardés à vue, jugés, condamnés à un minimum de 15 jours de prison ferme 
puis relaxés le 5 raai en Appel à Rennes. 

MAIS CE WEST PAS FINI POUR AUTANT 

Ce même lundi 21, le mobilier de Monique et Alain Mazery, le tracteur 
et différents matériels ainsi que les voitures de 7 d'entre eux ont été 
saisies et mises en fourrière chez Mr Pauloin au garage Ford de St Nazaire. 
On ne s'est pas contenté de les saisir, on les a volontairement saccagées: 
essuie-glaces et rétroviseurs arrachés, pare-choc enfoncés, dernièrement 
pièces au moteur démontées, etc.. - le mobilier a pu être récupéré après 
paiement - une partie du matériel et les sacs à main ont été également 
récupérés, mais les papiers d'identité, de voitures et autres qui étaient 
dedans ? Quand est-ce que vous nous les rendrez, monsieur le commissaire 

Jeisson? 

POURQUOI 
le président du tribunal de Grande Instance de St Nazaire a-t-il 

prononcé une saisie conservatoire sur les biens de quelques personnes 
choisies au .hasard parce que ça arrange, en"provision" pour les prétendus 
dommages et intérêts réclamés par le Comte Armand pour "dégradation de la 
ferme de la Vigne Marou"? Réclamation injustifiée puisque le 20 mai le juge 
des référés de St Nazaire a nommé sur notre demande un expert : Raphaël 
RIALLAND, président de la Chambre d'agriculture, assisté de Mr BODY de la 
DCA et de M Martin,expert foncier à St Nazaire chargé d'établir une 
contre-expertise. 

Plus d'un mois déjà qu'elle a été décidée et nous attendons 
toujours. Voudraient-ils volontairement faire traîner l'affaire ? Les 
12 inculpés ont été relaxés le 5 mai : Fin juin, voitures et papiers 

sont toujours saisis. 

Le comte Armand, lui, a été plusieurs fois condamné pour les 
dettes qu'il a envers k salariés de Plessé et pourtant il n'a jamais 
payé ; il n'a pas eu saisie chez lui pour régler ses dettes, pourquoi? 

IL Y A DONC BIEN DEUX POIDS, DEUX MESURES 

Pour la classe de ceux qui possèdent les biens , les capitaux, 
pas de jugements, ou des jugements jamais appliqués. 

Pour les travailleurs par contre, lorsque nous voulons défendre 
le droit de vivre de notre travail, tout de suite nous sommes opprimés, 

jugés , condamnés. 

La Vigne Marou, les actions "viande" du 19 juillet 197^> dernière-
ment un ouvrier agricole de la Grigonnais, et encore actuellement des 
paysans sont inculpes près d'un an après. 

Nous ne pouvons accepter toute cette parodie de justice. 

Nous exigeons que les papiers et les voitures nous soient rendus 
immédiatement. >> 

Nous exigeons que l'expertise soit faite dans les plus brefs délais. 

25/6/75 PAYSANS TRAVAILLEURS 




